

BAB V

KESIMPULAN & SARAN

V.1 Kesimpulan

1. Karakteristik responden menunjukkan bahwa mayoritas responden berusia 26-35 tahun (48,6%), bekerja sebagai ibu rumah tangga (88,6%) dan berpendidikan terakhir SMA/Sederajat (37,1%).
2. Gambaran distribusi responden dari 70 responden mayoritas telah melengkapi imunisasi dasar (71,4%), memiliki pengetahuan yang cukup (52,9%), bersikap positif (80%), keluarga yang mendukung (71,4%) dan seluruh responden (100%) terjangkau dalam mengakses pelayanan kesehatan.
3. Terdapat hubungan antara pengetahuan, sikap, dukungan keluarga terhadap kelengkapan imunisasi dasar anak sedangkan hubungan akses pelayanan kesehatan dengan kelengkapan imunisasi dasar anak tidak dapat diuji secara statistik.
4. Faktor dominan adalah dukungan keluarga (*p-value* 0,000 OR 33,555; CI 4,811 – 234,047). Ibu yang mendapat dukungan keluarga memiliki kemungkinan 33,555 kali untuk melengkapi imunisasi dasar dibanding ibu dengan keluarga yang tidak mendukung pemberian imunisasi dasar.

V.2 Saran

V.2.1 Bagi Responden

Diharapkan lebih aktif untuk mencari informasi terkait imunisasi agar meningkatnya pengetahuan responden mengenai imunisasi. Diharapkan dengan ibu memiliki pengetahuan terkait imunisasi dapat memiliki sikap yang positif dan dapat pula memberikan pengertian kepada keluarga akan pentingnya imunisasi, sehingga keluarga dapat memberikan dukungan agar anak mendapatkan imunisasi dasar lengkap. Informasi terkait imunisasi dapat diperoleh dengan bertanya kepada petugas kesehatan, bidan dan kader yang berada di posyandu maupun mencari informasi menggunakan perangkat elektronik dengan memilah informasi yang akurat untuk dibaca dan memilih akun atau *website* yang terpercaya seperti akun resmi Kemenkes ataupun IDAI.

V.2.2 Bagi Puskesmas

Disarankan agar bisa meningkatkan promosi kesehatan seputar imunisasi dasar. Promosi kesehatan dapat dilakukan dengan cara memberikan edukasi terkait dengan manfaat imunisasi, jenis dan jadwal imunisasi serta informasi yang tidak benar mengenai imunisasi. Pemberian edukasi bukan hanya diberikan untuk ibu tapi juga kepada keluarga, diharapkan dengan meningkatnya pengetahuan ibu dan keluarga dapat meningkatkan kesadaran akan pentingnya pemberian imunisasi dasar lengkap bagi anak. Pemberian edukasi mengenai imunisasi dapat dilakukan baik secara langsung yakni di posyandu ataupun dapat memanfaatkan media sosial yang dimiliki Puskesmas Bongas untuk memberikan informasi terkait imunisasi.

V.2.3 Bagi Peneliti

Penelitian berikutnya dapat menambahkan faktor lain yang tidak diteliti seperti pendapatan keluarga, jumlah anak, kondisi sosial budaya serta dukungan petugas kesehatan agar diketahuinya faktor lain yang berpengaruh terhadap kelengkapan imunisasi dasar.